

Ecole élémentaire  
14B, rue du Bannholz  
67660 BETSCHDORF

## Compte-rendu conseil d'Ecole du mardi 11 mars 2025

**Présents** : THALMANN Anaïs, SCHERRER Jérôme, SCHMITT Angélique excusée, WEINGAERTNER Noémie, SCHEIB Jean Marc, FRITZ Aurélie excusée, ROLLER SCHNEIDER Cindy, KLEIBER Corine excusée, LEBEDEL Sylvain, BRUDER Marc, HARTER Noëlle, KREISS Estelle excusée, JULICH Fanny excusée, WENNER Angéline

**Commune** : Mr KOEBEL Jean-Claude excusé, Mme KLIPFEL Aline excusée, Mme MAURER Eliane, Mme LOGEL Clotilde excusée, Mme MOCHEL Sandy excusée

**Enseignants** : BETHOUX Céline, CRIQUI Joëlle, DIEBOLT Myriam, DRESCH Christine, ECKERT Stéphanie, HOLLENDER Christelle, PORTAZ Nathalie, PRINTZ Aurélie, SCHIESTEL Amandine, SOMMER Catherine, SUSS Alain, WOZNY Véronique

Madame Dresch salue les membres du conseil d'école et les remercie de leur présence.

### **1/ Approbation du dernier compte-rendu du 5 novembre 2024**

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité.

### **2/ Organisation rentrée 2025 :**

11 classes : 5 classes bilingues, 6 classes monolingues

237 élèves seraient accueillis l'an prochain.

### **3/ Aide à la parentalité : Mme Dorothée Walter**

Mme **Dorothée Walter** reçoit les parents à leur demande sans RDV les 1<sup>er</sup> mercredi du mois : le matin à Wissembourg, l'après-midi à Haguenau.

Elle est éducatrice de jeunes enfants et occupe un poste d'aide à la parentalité dans un service qui dépend du Conseil Général. Cet accompagnement auprès d'un parent ou d'une famille peut se dérouler au centre médico-social de Wissembourg ou au domicile.

Cela peut être une aide aux problématiques liées à l'alimentation, au sommeil, à la gestion du temps d'écrans, à l'entrée dans l'adolescence, à l'accueil d'un enfant TDAH. Cela peut être aussi une demande de bonnes adresses, une orientation vers un soutien psychologique.

(Une psychologue est d'ailleurs disponible au centre médico-social de Wissembourg pour accueillir les adultes.)

L'accompagnement est gratuit et dure de 3 à 6 mois, à la demande du parent. Il n'y a pas de contrat signé, ce sont les parents qui décident de l'arrêt du suivi. La confidentialité est assurée.

Le suivi peut démarrer après décision d'un comité qui se réunit deux fois par mois.

Des flyers sont disponibles dans le bureau de la directrice.

(contact « L'Espace Solidarités Alsace Nord : 03 68 33 89 95)

### **4/ Sécurité :**

- **L'espace non-fumeurs** aux abords de l'école est à respecter ! *Tout le monde en est-il bien informé ?*
- Un mot récent de la directrice rappelle quelques règles de sécurité (voir cahier de liaison) : **on n'arrive ni trop tôt ni trop tard à l'école !**
- Les rambardes devant l'école sont à renforcer.
- L'enfant qui viendrait du stade de foot en vélo traverse la route sur le passage piétons à la hauteur du rond-point et continue en vélo jusqu'à la hauteur de l'école maternelle, puis **il pousse** son vélo jusqu'au local à vélo de l'école élémentaire.

- *Pourrait-il y avoir plus d'indications de marquage des passages piétons ? (signal lumineux par exemple)*
- Le **permis vélo** concernera les élèves de CM2 (mois de mai). Les parents accompagnateurs de la sortie de fin d'année passeront un **agrément le 29/04 à 17h ou le 12/05/2025 à 17h** en présence de la conseillère pédagogique. **Sortie en vélo** prévue pour le CM2 le **20 juin ou le 27 juin** s'il devait pleuvoir
- Le permis trottinette concernera les élèves de cycle 2
- **Exercice d'évacuation** : réalisé aujourd'hui. L'exercice s'est bien déroulé. Il faut penser à refermer les portes des salles de classe.
- Nous sommes toujours en **vigipirate niveau le plus élevé !**
- **Aménagement de la cour** : merci à la municipalité qui a accordé 3000 euros à l'école pour le tracé au sol des espaces de jeux des enfants. L'espace sera pensé, structuré pour permettre aux élèves d'occuper la cour lors des activités quotidiennes, le sport ou la récréation.
- **Permis internet** : concernera les CM1 (mois d'avril/mai)
- *Pouvons-nous avoir un retour sur le nombre de contraventions données autour de l'école ? Certains parents pensent que parfois il faut sanctionner les mauvais comportements des automobilistes aux abords de l'école et ne pas rester uniquement sur le volet de la prévention ou de l'éducatif.*
- Il n'y a pas de **grosses problématiques de stationnement** depuis l'installation de l'école maternelle, contrairement aux craintes qu'on avait émises auparavant.

## 5/ **Résultat du sondage « habitudes alimentaires »**

Merci aux parents du Conseil d'école qui ont créé ce sondage et accompagné la réflexion autour de la problématique du goûter.

Le résultat du sondage est présenté à l'ensemble des membres du Conseil.

**156 familles ont participé au sondage sur 206.** Merci à elles !

Pourquoi cette enquête ?

L'école enseigne aux élèves les différentes familles d'aliments, qu'est-ce qu'une alimentation équilibrée, les bienfaits d'une alimentation équilibrée sur la santé

Le règlement des élèves stipule : « J'apporte un goûter **bon** pour ma santé (**fruits, légumes**) et je bois de l'eau »

Or, 80 élèves sur 156 apportent une barre de céréales ou biscuits/gâteaux à la collation de 10h ce qui entraîne une augmentation de l'apport énergétique journalier de 4%. Ce « grignotage » irait donc à l'encontre du message d'éducation nutritionnelle que cette collation est censée accompagner.

Quelle réponse peut y apporter l'école ?

Que disent les nutritionnistes ?

- Les habitudes alimentaires acquises au cours de l'enfance et de l'adolescence ont **une influence majeure** sur les comportements ultérieurs.  
Ces habitudes se construisent dans le cadre familial, **l'école vient en complément.**
- L'enfant de 3 à 17 ans n'a besoin que de **4 prises alimentaires par jour**: le petit déjeuner, le déjeuner, le goûter de l'après-midi et le dîner.
- Il est important de ne pas multiplier les occasions de prises alimentaires en dehors des repas structurés.
- L'institutionnalisation en milieu scolaire de la collation du matin risque aussi d'inciter certains parents à supprimer le petit déjeuner.

**Il s'agit donc de rappeler aux familles l'importance du petit déjeuner avant tout!**

- De par **sa composition, son horaire, son caractère systématique**, la collation du matin à l'école n'est pas justifiée et ne constitue pas une réponse adaptée à l'absence de petit déjeuner.
- Enfin, aucun argument nutritionnel ne justifie une collation matinale de 10h qui aboutit à un **déséquilibre de l'alimentation** (les enfants mangent moins au déjeuner)

L'école élémentaire souhaite travailler **en continuité** avec l'école maternelle qui ne propose **pas de collation de 10h** aux élèves depuis presque 10 ans mais un renforcement du petit déjeuner pour tous.

Mme Dresch dit être rassurée par le fait que le sondage montre que seuls 7 élèves de l'école ne prendraient pas de petit déjeuner et pense qu'une **réponse individuelle** peut être apportée par l'école à ces élèves.

Il en serait de même pour les élèves ayant des soucis médicaux et qui auraient besoin de manger durant la matinée.

De plus, quasi plus aucune école élémentaire de la circonscription de Wissembourg ou de Haguenau n'a de goûter. Il en est de même des écoles de quartiers très défavorisés de Strasbourg. Pourquoi cela serait-il impossible à mettre en place à Betschdorf pour les élèves de l'école élémentaire ? Cet historique devrait peut-être être rassurant et nous permettre de décider plus facilement.

**Tous ces arguments nutritionnels ne suffisent pas aux membres du Conseil d'école pour passer à un vote.**

Les parents dont les enfants mangent au périscolaire sont inquiets car les enfants rapportent que le repas du périscolaire ne serait pas bon. Les élèves auraient donc faim s'ils ne mangeaient pas de goûter avant d'aller au périscolaire !

**Faut-il donc maintenir la collation de 10h pour rassurer les adultes ?**

Pourtant une maman dit que les élèves de la maternelle ne se plaignent pas du tout du repas au périscolaire, ce serait le même traiteur pour les deux écoles et les adultes mangent le même repas sans se plaindre.

**Mme Dresch rencontrera la directrice du périscolaire à ce sujet vendredi.**

**La problématique de la prise de la collation reste entière. Aucune solution n'est envisagée et les discussions sont reportées.**

**Les parents seront destinataires du résultat du sondage prochainement. Une information à valeur préventive concernant les habitudes alimentaires sera diffusée aux familles en complément.**

## **6. Visite au collège**

Elle a eu lieu **le 6 février 2025** pour tous les CM2 avec repas à la cantine, initiation à l'informatique, découverte du gymnase et découverte d'un cours au collège. Les élèves de CM2 sont rassurés.

## **7. Stage de remise à niveau**

Avons-nous l'autorisation d'occupation des locaux de l'école pour la mise en place des stages de remise à niveau organisés pendant les vacances ? :

- ▶ Avril: du 7 au 10 avril 2025 (3 groupes)
- ▶ Juillet: du 7 au 10 juillet 2025 (2 groupes)
- ▶ Août: du 25 au 28 août 2025 (3 groupes)
- ▶

## **8. Projets**

- « **Les petits champions de la lecture** » : action pour améliorer la fluidité de la lecture CM1/ CM2

Bravo à tous les élèves qui y ont participé et particulièrement à Florian Meyer qui passera prochainement la sélection départementale.

- « **Spectacle en alsacien** » proposé par les CP bil/CE1 bil le 28/03 au foyer protestant à 18h30. Venez nombreux soutenir nos acteurs et artistes !

- **Escalade sur Strasbourg** : CM2/ CM1 bil **du lundi 28 avril au 2 mai 2025**

- **Equitation** : CP et CP bil les matinées des 19/06; 20/06; 26/06; 27/06; 3/07; 4/07

- **Classe verte** CE2 bil, CM2 bil (3 jours, 41 élèves), centre alter ego à Grendelbruch du 10 au 13 juin 2025

-« **Wir wollen singen** »\_CM2+ CE1-CE2, Salle des fêtes de Seebach **le 12/06/2025**

- **Sortie Naturoparc** : CP-CE1 + CE1 bil: **10/06/2025**

- **Sortie Fleckenstein** CE2-CM1 et CM1 avec « Château des défis » **le 13 juin 2025**

-**Sortie Volerie des aigles** CE1-CE2

**9. Fête de fin d'année** : **le 24 juin à 18h** à l'ESCAL. Le spectacle sera suivi d'un repas proposé par l'ASCEB.

**10. Photos de classe** : **le 31 mars** s'il ne pleut pas

## **11. ASCEB**

- 1<sup>ère</sup> bourse aux vêtements
- Vente de farine/ vente de vin chaud
- vente de dampfs
- 2<sup>ème</sup> bourse aux vêtements : 118000 vues sur facebook sur cet événement

L'ASCEB soutient les actions de l'école et apportera l'apport financier sur lequel elle s'était engagée au départ.

Merci pour cette aide précieuse qui permet de réduire considérablement le prix des actions engagées par l'école pour les familles !

Devenir éco-citoyens : l'ASCEB souhaite acheter des écocups qui seront utiles pour les différentes manifestations à venir. Ils seront personnalisés grâce à un petit concours de dessins à venir proposé à toutes les familles.

## **12. Municipalité**

- le 8 mai : commémoration à laquelle les élèves de l'école et l'ensemble des familles seront conviés.

Le conseil municipal des enfants avait émis le souhait d'un bac à livres qui serait installé sous le préau pendant la récréation. Mme Mochel vient de nous le livrer aujourd'hui. Merci à elle !

La séance est close à 20h45

Présidente du Conseil

DRESCH Christine



Secrétaire de séance

CRIQUI Joëlle

